



Jahresbericht 2025 Referent RTF/CTF

RTF/CTF/Etappenfahrten:

Im Bereich des Badischen Radsportverbandes wurden im Jahr 2025 erfolgreich ausgerichtet:

16 RTF (Radtourenfahrten)

5 Radmarathons

2 CTF (Country - Tourenfahrten)

1 Etappenfahrt

8 Volksradfahren

5 Gravelride

16 Permanente Radtourenfahrten

1 Radwandern für Jedermann

Wie im Jahr 2024 wurden leider für das Jahr 2025 einige RTF und Permanenten nicht mehr angemeldet.

Begründung: Mangel an Helfer. Dazu kamen teilweise hohe Genehmigungsgebühren von Seiten der Behörden.

Bei den Permanenten gibt es immer weniger Geschäfte/Tankstellen die bereit sind die Fahrten zu betreuen.

Die GC App macht es den Fahrern da viel leichter. Mit der GC App kann man sie selbst am Start einloggen, über die App bezahlen und am Ziel ausloggen.

Bei den Veranstaltungen ist allgemein ein Teilnehmerrückgang festzustellen, sodass der eine oder andere Verein im Jahr 2026 keine RTF mehr ausrichtet.

Die Zunahme der „vereinslosen Gastfahrer“ also der in einem Verein nicht organisierten Radsportler“ hat teilweise stark zugenommen.

Radmarathon-Cup Deutschland (RMCD)

In diesem Jahr gab es in Baden kein Radmarathon-Cup Deutschland (RMCD)

Dafür fanden 5 Radmarathons statt.

CTF (Country-Tourenfahren)

Für Jugendliche und MTB Fahrer interessant sind die durchgeführten CTF.

2025 gab es 2 CTF Fahrten, das ist eine weniger als 2024.

Tourenbegleiter/Kontrollfahrer:

Bei den Tourenbegleitern/Kontrollfahrer gab es Änderungen. Der BRV hat beschlossen das es ab 2025 keine Tourenbegleiter/Kontrollfahrer geben wird.

Die Tourenbegleiter/innen wurden an der JHV verabschiedet und bekamen als Dank ihrer Arbeit ein kleines Präsent.

Deutsches Radsportabzeichen:

In diesem Jahr gab es leider weniger Sportler die das Radsportabzeichen abgelegt haben.

RSV Mauenheim 6 Erw und 1 Jugendlicher.

RSV Kartung 4 Jugendliche und 2 Erw.

Außerdem haben 3 Einzelpersonen das RSA absolviert.

**Radwandern:**

Die Saison 2025 ist beendet und es sind 7 Fahrtenpässe im BRV eingegangen.

Radwandern wird leider fast einschließlich von Südbadener Vereinen ausgeübt.

Volksradfahren:

Viele Volksradfahren wurden im Rahmen von Radtourenveranstaltungen durchgeführt.

Ausblick:

Das Bundes-Radsport-Treffen (Ride & Rock in Lünen) 2026 findet vom 09.07. bis 12.07.2026 in Lünen statt. Ich hoffe es wird eine tolle Veranstaltung.

Danke:

Danke an alle ehrenamtlichen Helfer, meinem Verband insbesondere Marlen Beutler und natürlich dem Team Breitensport vom BDR.

Auf eine unfallfreie Saison 2026, mit schönem Wetter und vielen Radkilometern und hoffentlich vielen Teilnehmern.

Manuela Walter Referentin RTF